

cia que el aseo en el cuerpo, en los vestidos y en la habitación, ejerce inmediatamente sobre la salud, y por consecuencia, en el alma y las facultades morales.

EL AJEDREZ.

Los periódicos de ajedrez de Inglaterra, Francia, y Alemania se ocupan hace algun tiempo de un congreso universal de jugadores que deberá tener lugar en Londres en la época de la gran esposicion de la industria. Los principales círculos de ajedrez se aprestan á la lucha con un entusiasmo y decision que parecerian escesivos ó ridículos si no supiéramos hasta qué punto es capaz de interesar á un verdadero aficionado todo cuanto tiene relacion con este juego, que el inmortal Leibnit no dudó en calificar de ciencia. De todos los ángulos del mundo llegarán á la capital del Reino Unido los mas aventajados jugadores de las épocas á disputarse la gloria del vencimiento. Casi todas las naciones del globo estarán representadas en aquel extraño congreso por comités, cuyos nombramientos se han verificado ya en algunos países y en otros están efectuándose con todas las formalidades que exige la gravedad del asunto. Solo nuestra España permanece inmóvil en medio de la general agitacion: solo la patria de Ruy Lopez dejará vacante su asiento en los magníficos salones de Hyde-Parck. Y en verdad esto no debe sorprendernos al considerar la poca aficion que hay entre nosotros al ajedrez, los cortos progresos que en él hemos hecho desde la época de su decadencia; porque preciso es convenir en que si alguna nacion ha habido donde el ajedrez haya llegado á ser mas general y sus teorías mas conocidas, ha sido España ciertamente. Pero aquellos tiempos pasaron, y con ellos hasta la memoria de los grandes jugadores que entonces florecieron y de cuyos escritos, la mayor parte perdidos para nosotros, se han utilizado los extranjeros, sin hacernos el honor de citar las respetables autoridades de donde han sacado las doctrinas y principios sobre que han fundado su reputacion europea.

Nuestra voz es demasiado débil y muy poco autorizadas nuestras palabras para que podamos abrigar la esperanza de despertar de su apatía á los aficionados de nuestro país, que aun pueden medir sus armas con los campeones extranjeros. Nos guardaremos por lo tanto de hacer un llamamiento que no dudamos en aventurar seria infructuoso y calificado de necio y ridículo tal vez.

Antes de terminar este artículo debemos comunicar á nuestros lectores una novedad de que se ha ocupado la prensa francesa y que no dejará de escitar el interés de los aficionados. Hela aquí copiada del *Journal des Villes et des Campagnes*.

“Un hecho notable acaba de tener lugar en el *Círculo de ajedrez* de Paris. En una fiesta que dieron los miembros de dicho círculo á los aficionados, el célebre profesor de ajedrez M. Kiescritzky se comprometió, no solo á jugar una partida con los ojos vendados contra el adversario que se presentara ó le fuera designado, sino á dar el mate igualmente *sin ver* en una casilla del tablero señalada de antemano. Semejante esfuerzo de memoria é inteligencia ha sido coronado del mas feliz éxito; á la 74.^a jugada el antagonista de M. Kiescritzky ha visto sucumbir á su *Rey* en la 4.^a casilla del *Rey* blanco en el centro del tablero y entre los multiplicados aplausos de la asamblea.”

UN PENSAMIENTO DE MILTON.

Si alguna vez derramó Dios en el corazón del hombre un amor firme hácia la belleza moral, lo ha hecho en el mio. En cualquiera parte que encuentre á un hombre que desprecia la falsa estimacion del vulgo, que osa aspirar por sus sentimientos, su lenguaje y su conducta á lo mas excelente que la alta sabiduría de los siglos nos ha enseñado, me uno á aquel hombre por una especie de afecto indispensable. No hay poder en el cielo ó en la tierra que

pueda impedirme contemple con respeto y ternura á los que han alcanzado la cumbre de la dignidad y de la virtud.

DIOS.

Nadie ha visto tu rostro, tu vuelo se eleva sobre las alturas eternas; tienes por heraldo á la magnificencia de la aurora; el dia y la noche refieren tu gloria, y esta es la razon de que el hombre dirija sus miradas al cielo. Solo con el corazón te se comprende.

La inmensidad del universo no puede contenerte; ninguna lengua humana puede darte un nombre: existes y has existido; nada hubo antes de tí. Un momento pasado á tus piés es la eternidad; el hombre no es grande sino cuando te ama y glorifica. Vuela hácia á tí el espíritu.

Nadie sabe como gobierna, porque tu mano todo lo conduce misteriosamente. ¿Quién ha tomado parte nunca en los consejos de tu sabiduría? Nos guias por una senda tenebrosa, y sin embargo te seguimos con entera confianza. Tu camino es la luz!

EL CAPOTE DE PIELES.

Un dia que el emperador de Rusia Pablo I, estaba rodeado por una corte numerosa, en que se hallaban varios príncipes Rusos y el conde de Rostoptchine, su ministro favorito le preguntó á este bruscamente. “Decidme, por qué no sois príncipe?” Despues de vacilar un momento al oír pregunta tan sigular, contestó Rostoptchine con la mas respetuosa sangre fria:—Me permitirá V. M. I. que diga la razon verdadera?—Sí por cierto.—Es que el primero de mis antecesores que vino de Tartaria á instalarse en Rusia, llegó á este país en invierno.—Y qué relacion tiene la estacion con el título que le dieron?—Que cuando un magnate de Tartaria venia por primera vez á la corte, el soberano le decia que eligiese entre un *capote de pieles* y un título de *príncipe*. Mi abuelo llegó en un invierno muy riguroso, y pensó acertadamente que mejor le abrigaria el capote que el título. Pablo I se rió mucho al oír esta respuesta, y dirigiéndose á los príncipes que habia en la reunion, les dijo: “Señores, alegraos de que vuestros abuelos no llegaran aquí en invierno.”

NOTICIAS SUELTAS.

INTRODUCCION DE HARINAS.—Se ha concedido á los puertos de Tabasco y Veracruz el permiso de introducir 3000 barriles de harina estrangera, que pagará un 6 por ciento de derechos. Pobre industria nacional!

EL MONITOR.—Insiste en que se declaren bienes nacionales los bienes de la Iglesia, y las razones que para ello alega son dignas de un orate. El proyecto de ley que publicará por sesenta dias consecutivos, parece concebido y redactado por los caballeros de industria que moran en los montes de Riofrio..... Con la vara que mides serás medido!

EL SEÑOR LETCHER.—Suponemos que este plenipotenciario, llegado hace tres ó cuatro dias comenzará sus tareas por el negocio de Tehuantepec. Ya el Sr. Ramirez no creyó conveniente obsequiar los deseos de la cámara para la remision del tratado sobre el istmo: confiamos que tendrá buen cuidado en manejar el asunto con todo el tino y prevision propios de su distinguida capacidad y patriotismo. Ansiamos, como toda la nacion, saber el curso rápido de este negociado, de que va á depender la suerte futura de nuestra nacionalidad.

COLEGIATA DE GUADALUPE.—La cámara de diputados aprobó enmendado el acuerdo del senado, relativo á que se paguen los réditos á la Colegiata de Guadalupe, Hospicio de pobres y otros establecimientos de beneficencia.